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VENDEDOR EXTERNO
Distribuidora procura Vendedor Externo/
Representante para atender grande Aracaju no canal 
farmácia. Necessário veículo próprio, habilidade com 
smartphone e carteira de clientes. Interessados ligar 
ou chamar no Whats (79) 99944-0051 Derley.
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A EMPRESA ANTÔNIO CARLOS DA MOTA ME
Situada na Rua Marechal Deodoro, nº 873, 
Bairro Getúlio Vargas, Aracaju/SE. Torna 
público que recebeu da SEMA – Secretaria 
Municipal do Meio Ambiental a Renovação 
da Licença Ambiental Simplificada de nº 
121/2019 data 24/04/2019 a qual autoriza a 
operação da Panificação Antônio Carlos Mota 
– ME, sob responsabilidade de Antônio Carlos 
da Mota. Válida pelo período de 03 (três) anos.
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Dois nomes conhecidos da população 
sergipana vão coordenar a transição de 
governo: José Carlos Felizola, um homem que 
por muitos anos transitou na gestão estadual, 
representado o governador Belivaldo Chagas 
na Secretaria de Governo.

Não é um homem de histórico político, mas 
fez o trabalho de interlocução com aplicação, 
superando dificuldades, notadamente no 
longo período da pandemia, ocasião em 
que foi contaminado, junto com a esposa, 
pelo coronavírus, mantendo contato com 
os mais diversos líderes políticos de todo o 
Estado, prefeitos, vice-prefeitos, vereadores, 
secretários e lideranças políticas diversas.

UMA TRANSIÇÃO PACÍFICA

EDITORIAL
OPINIÃO

1/3

Edvar Freire Caetano
DIRETOR DE JORNALISMO
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Ainda jovem, Felizola construiu experiência 
nas coisas do Estado, e conhece como 
ninguém as mais diversas peculiaridades da 
administração pública de Sergipe, portanto, 
uma escolha acertada.

Do lado do governador eleito, um nome 
que agrega harmonia entre as mais diversas 
correntes, por se tratar de um homem de rara 
educação e comprovada experiência política 
para levar a bom termo os complicados 
aspectos que envolvem uma transição, mesmo 
que se trate de alternância de poder entre 
agregados do mesmo agrupamento.

Zezinho Sobral, um homem que deixou a 
zona de conforto de uma reeleição tranquila 
para deputado estadual e arriscou tudo na 
confiança de uma vitória do agrupamento 

Ainda jovem, Felizola construiu 
experiência nas coisas do Estado, e 

conhece como ninguém as mais diversas 
peculiaridades da administração pública de 

Sergipe, portanto, uma escolha acertada.
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comandado por Belivaldo Chagas, serrando 
fileira ao lado de Fábio Mitidieri e conquistando 
a promissora  vice-governadoria do Estado.

Portando, o que se espera é uma transição 
pacífica, ou com um mínimo de abalos, para 
que Sergipe encontre, a partir de 2023, o 
caminho do desenvolvimento uma vez que as 
contas públicas serão passadas em equilíbrio, 
o que dará ao novo governante uma situação 
bem diferente da que foi recebida por 
Belivaldo Chagas, que recebeu, de Jackson 
Barreto, Sergipe em reconhecida situação 
vexatória, em todos os aspectos.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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O resultado final do 2º turno da eleição 
para o governo do Estado, recentemente, que 
consolidou uma “grande virada” do governador 
eleito Fábio Mitidieri (PSD) na Grande Aracaju, 
mesmo que seja muito cedo, para este colunista 
o cenário posto é de muitas dificuldades para 
os políticos que fazem oposição ao bloco 
governista e que pretendem apresentar uma 

OPINIÃO
1/17

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

OPOSIÇÃO TERÁ 
DIFICULDADES

NA DISPUTA PELA 
PMA EM 24
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candidatura competitiva para disputar o 
comando da capital no pleito de 2024. 

Além de uma demonstração de força, 
com o resultado positivo em Aracaju, o bloco 
governista tende a se manter unido e ainda 
mais fortalecido no início do novo governo. 
Por sua vez, pelas bandas da oposição, 
com minoria na Assembleia Legislativa e na 
Câmara Municipal da capital, e sem espaço 
no governo do Estado e na PMA, o cenário é 
muito complicado. Vai ser preciso um grande 
trabalho de reconstrução para chegar na 
próxima eleição com condições de vitória. 

É evidente que muito também vai depender 
do desempenho administrativo do governador 
Fábio Mitidieri e do prefeito Edvaldo Nogueira 
(PDT), mas se a avaliação das duas gestões for 
positiva em 2024, a oposição tende a “definhar” 
ainda mais. Vale lembrar que o candidato a 
governador derrotado Rogério Carvalho (PT), 
por exemplo, já confirmou que não disputará 
a eleição municipal. Nomes do PSB e do MDB 
também ficaram prejudicados após a disputa 
recente. Pela oposição os nomes que ainda 

2/17CINFORMANDOOPINIÃO
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são os mais lembrados para a PMA é o de 
Eliane Aquino (PT) e da vereadora de Aracaju 
e defensora pública Emília Corrêa (Patriotas); 
há quem também especule o nome de Danielle 
Garcia (PODE), mas vale registrar que no 
2º turno das eleições estaduais ela votou, 
apoiou e se aproximou muito do agrupamento 
governista. Tanto que há quem defenda sua 
participação na próxima chapa majoritária. 

Entre o bloco da situação, os nomes mais 
cotados para disputarem a PMA, por enquanto, 
são da deputada federal eleita Katarina Feitoza 
(PSD) e do vereador e ainda presidente da CMA, 
Josenito Vitale (PSD), o “Nitinho”. Realmente 
ainda é muito cedo, mas os números do 
momento mostram quem está melhor avaliado 
e quem supostamente tem a preferência 
do eleitorado. É isso mesmo que você está 
pensando leitor (a): termina uma eleição e já 
está se pensando em outra. Faz parte do jogo...

VEJA ESSA!
O prefeito de Aracaju, Edvaldo Nogueira 
(PDT), encontra-se internado no Hospital 
Primavera, onde foi submetido a um 
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cateterismo cardíaco, que demonstrou 
que suas artérias não apresentam lesões. 
Edvaldo sentiu dores torácicas no sábado 
(12) e foi encaminhado ao hospital. 

E ESSA!
O quadro divulgado pelo boletim do Hospital 
Primavera, até o fechamento desta coluna, 
indicava que o prefeito encontra-se bem 
e estável, mas que precisava se submeter 
a uma bateria de exames. Este colunista, 
que tanto cobra do gestor, deseja a mais 
plena e breve recuperação ao gestor, para 
que ele possa retomar suas funções o 
quanto antes. Concordando ou discordando, 
administrativamente falando, Edvaldo é um ser 
humano e é o prefeito de todos os aracajuanos...

MESA ELEITA
Os vereadores de Aracaju elegeram Ricardo 
Vasconcelos (REDE) para presidente; Fabiano 
Oliveira (PP) para vice; Pastor Eduardo Lima 
(Republicanos) para 1º secretário; Binho (PMN) 
para 2º secretário; e Sheyla Galba (Cidadania) 
para 3ª secretária. Esta será a nova Mesa da 
CMA a partir de 2023.
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 ATENÇÃO MPE!
Nós estamos nos aproximando no verão (estação 
quente) e, pelo menos na tradicional feira do 
Conjunto Augusto Franco, realizadas as quartas, e 
onde muitos políticos percorreram e distribuíram 
santinhos durante a última campanha eleitoral, 
produtos como carnes e peixes continuam sendo 
conservados sem os freezers. 

OLHA A FEIRA!
A PMA suspendeu o contrato com a empresa 
anterior, que não atendia a demanda, mas 
a nova ainda não resolveu o problema. 
Enquanto isso os produtos continuam sendo 
comercializados sem a devida higiene e os 
feirantes continuam muito prejudicados. Já 
passou da hora de o MPE atuar neste sentido...

BOMBA!
Setores da OAB estão articulando uma 
mudança nas “regras do jogo” para a escolha 
do quinto constitucional reservado à advocacia 
para o Tribunal de Justiça de Sergipe. A 
impressão é que, “se o jogo mudar”, apenas 
“alguns privilegiados” terão condições de 
disputar para ganhar. A coluna tem certeza 
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que o atual presidente não concorda e nem 
vai ceder a qualquer tipo de pressão em torno 
desta articulação, mas ficará de olho...

EXCLUSIVA!
A informação que chega para este colunista é 
que o vice-governador eleito e ainda deputado 
estadual, Zezinho Sobral (PDT), está bem 
avaliado para ser indicado Secretário de 
Estado da Educação. A decisão final será 
do governador eleito Fábio Mitidieri, mas já 
existem fortes rumores neste sentido. 

OLHA O TCE!
O presidente do Tribunal de Contas do Estado 
de Sergipe (TCE/SE), conselheiro Flávio 
Conceição de Oliveira Neto, participou do 
XXIV Congresso Internacional das Entidades 
Fiscalizadoras Superiores (Incosai), realizado 
no Rio de Janeiro (RJ). Na oportunidade, 
comitivas de mais de 190 países debateram 
formas de aprimorar a atuação de suas 
instituições na fiscalização dos recursos 
públicos. O evento foi presidido pelo Tribunal 
de Contas da União (TCU), que é a instituição 
superior de controle (ISC) brasileira.
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FLÁVIO CONCEIÇÃO
“Todo evento que nos oportuniza compartilhar 
experiências, discutir problemas e ouvir 
boas recomendações é de grande valor. 
Buscamos novas informações e cuidamos da 
representação do nosso Tribunal”, comentou 
o presidente da Corte sergipana, conselheiro 
Flávio Conceição. O XXIV Incosai foi norteado 
por dois temas: “O trabalho das ISC no 
contexto da calamidade pública” e “Voz global, 
resultado global e impacto de longo alcance”. 
O conselheiro Flávio Conceição participa do 
Congresso acompanhado da coordenadora 
adjunta do Setor Médico, Maria Luiza Lima Dias. 

MPC & TCE I
A live “Fiscalizar a boa aplicação dos recursos 
públicos é da nossa conta”, reuniu, no canal 
do Youtube do Tribunal de Contas do Estado 
(TCE/SE), o procurador-geral do Ministério 
Público de Contas (MPC), João Augusto 
Bandeira de Mello, e o diretor de Comunicação 
e Mídias do TCE, Habacuque Villacorte. 

MPC & TCE II
A fim de debater a importância da 

CINFORMANDOOPINIÃO



ANO 4 - ED. 266 -14/11/2022    18

8/17

comunicação institucional na atividade fim do 
Tribunal, o encontro possibilitou que o diretor 
da Dicom demonstrasse todo o trabalho 
desenvolvido pelo departamento, que desde 
sua criação se mantém firme no propósito de 
aproximar a sociedade da Corte de Contas. “O 
nosso trabalho é aproximar toda a comunidade 
sergipana do TCE, um objetivo firmado desde o 
discurso de posse do presidente, o conselheiro 
Flávio Conceição”, iniciou o jornalista. 

COMUNICAÇÃO DO TCE
Em sua participação, o diretor falou sobre o 
desenvolvimento de ações de comunicação 
interna e externa, o que abriga alimentação 
de plataformas; planejamento e execução de 
ações educativas destinadas à integração dos 
servidores; e o estabelecimento da boa relação 
com a mídia, especialmente a partir da garantia da 
transparência no trato das informações públicas. 

REALIZAÇÕES
“A vinculação da imagem do TCE aos temas 
de maior importância pública é prioridade, um 
vínculo que avança baseado nos princípios 
básicos da Comunicação Integrada”, afirmou 

CINFORMANDOOPINIÃO
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COM 250 CILINDRADAS, EM PERFEITO 
ESTADO DE CONSERVAÇÃO E FUNCIONAMENTO

CONTATO
(79) 9.9899-9231

VENDE-SE MOTO | ANO 2018
HONDA CB TWISTER
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o diretor. Habacuque também falou sobre a 
presença do TCE nas redes sociais; a criação 
de podcasts; a parceria da Corte com a TV 
Câmara e a TV Alese, que resulta com a 
transmissão do programa ‘TCE na TV’ para 
todo o estado; as campanhas de cunho social; 
a criação de uma nova programação para a 
Rádio WEB TCE e outras realizações. 

BANDEIRA DE MELLO I
Já Bandeira de Mello destacou a produção 
do departamento da Comunicação e Mídias, 
traçando um breve histórico do setor e 
também salientando a excelência da estrutura 
oferecida pelo TCE aos profissionais da 
comunicação. “Acompanho de perto o trabalho 
dos jornalistas e demais profissionais da 
Dicom e sei da seriedade e compromisso não 
só com a sociedade sergipana, mas também 
com os outros colaboradores”.  

BANDEIRA DE MELLO II
“E por isso faço questão de parabenizar 
a equipe que busca sempre um maior 
envolvimento e participação do cidadão 
sergipano no uso e controle das contas 

CINFORMANDOOPINIÃO
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públicas, dispondo de excelente capacidade 
técnica”, completou o procurador-geral, que 
finalizou ressaltando que a Corte de Contas 
sempre implantou ações de comunicação 
com o objetivo de cumprir os princípios da 
informação transparente, demonstrando assim  
a utilidade e a efetividade do controle externo. 

ALESSANDRO VIEIRA I
Nas eleições gerais de 2022, foi verificado 
um aumento de crimes de assédio eleitoral. 
Tal fato demonstra que as penas atualmente 
impostas pelo Código Eleitoral para essas 
condutas não estão sendo suficientes para a 
prevenção do delito. Diante disso, o senador 
Alessandro Vieira (PSDB) protocolou projeto 
de lei com o objetivo de fortalecer o combate 
ao crime de assédio eleitoral. 

ALESSANDRO VIEIRA II
De acordo com a proposta, passa a ser crime 
a prática de assédio eleitoral por empregador, 
com pena de quatro a seis anos, além do 
pagamento de multa de dez a trinta salários-
mínimos. É uma inovação proposta pelo 
senador, tendo em vista que não há, até 

CINFORMANDOOPINIÃO
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o momento, penalidade específica para o 
empregador que cometer este tipo de crime.

ALESSANDRO VIEIRA III
O texto também prevê ato de improbidade 
administrativa quando a conduta for 
praticada por agente público, além de vedar 
a participação em licitações ou contrato com 
a Administração Pública. “O assédio eleitoral 
constitui verdadeiro atentado à democracia, 
especialmente na modalidade praticada no 
ambiente de trabalho”, afirma o autor da 
proposta, senador Alessandro Vieira.

FÁBIO MITIDIERI I
O deputado federal e governador eleito de 
Sergipe, Fábio Mitidieri, retornou para a Câmara 
dos Deputados, em Brasília, e buscou recursos 
para Sergipe por meio de emendas para as áreas 
de saúde, geração de emprego e combate à fome.

FÁBIO MITIDIERI II
Fábio Mitidieri pediu apoio dos parlamentares 
para custear o Opera Sergipe, programa que 
ampliará realização de cirurgias eletivas em 
procedimentos de média e alta complexidade; 

CINFORMANDOOPINIÃO
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para o Primeiro Emprego, que tem o objetivo 
de financiar bolsas a jovens trabalhadores 
do Ensino Médio, e Superior e para 
segurança alimentar a partir da implantação 
de restaurantes populares.

FÁBIO MITIDIERI III
Até o momento, foram aportados R$ 20 
milhões pelo deputado federal e agora 
senador Laércio Oliveira (PP) e R$ 9 milhões 
por Mitidieri. “São propostas de campanha 
as quais auxiliarão na mudança de vida da 
população. Vamos trabalhar para levar mais 
recursos para o estado”, afirmou.

NATAL ILUMINADO
O Sistema Fecomércio/Sesc/Senac, em 
parceria com a Prefeitura de Aracaju, 
apresentou o projeto ‘Natal Iluminado 2022’, 
que será realizado nas praças Fausto Cardoso, 
Almirante Barros e Olímpio Campos, no 
Centro da capital. A solenidade contou com 
a presença do senador eleito Laércio Oliveira 
(PP), idealizador do projeto, que destacou 
a importância do evento para impulsionar o 
comércio e o turismo no nosso Estado.
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 LAÉRCIO OLIVEIRA
“Esse é um projeto que tem um significado 
muito importante para mim, porque foi um 
sonho de criança. Me pai me levava para um 
passeio na cidade iluminada e eu queria que 
outras crianças tivessem a mesma emoção. 
Deus me ajudou e eu pude realizar, quando 
presidi a Fecomércio, um evento valorizando o 
centro comercial, com muitas luzes, para que 
as pessoas se emocionassem como eu me 
emocionei. Hoje, o Natal Iluminado é um evento 
que se posicionou no calendário nacional dando 
força para o nosso turismo e aumento das 
vendas no comércio”, disse Laércio.
 
“ESPETÁCULO DE LUZES”
Durante 49 dias, a população e turistas 
que visitarem a capital poderão conferir 
um espetáculo de luzes.  Serão 5,5 milhões 
de pontos de luz, mais de 250 peças 
decorativas, ornamentação de 336 árvores 
nas praças e 150 apresentações artísticas 
e culturais. Também foram confirmadas 
a árvore de Natal de 18 metros de altura 
e a ‘Parada de Natal’, que acontecerá aos 
sábados e domingos.
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 ALEX GARCEZ
O vice-presidente do Sistema Fecomércio/
Sesc/Senac, Alex Garcez, lembrou a 
importância do evento para a valorização 
do centro comercial de Aracaju. “Nós 
sempre tivemos a preocupação de 
fomentar o centro, por isso entregamos à 
sociedade uma arena Natal Iluminado, sem 
esquecer da renda, porque ele foi criado 
para desenvolver o centro da capital e 
os empresários precisavam desse apoio. 
Durante o evento, eles chegam até 30% de 
aumento no faturamento”, explicou.
 
MARIA MENDONÇA I
Através de Indicação, a deputada estadual 
Maria Mendonça (PDT) propôs a criação do 
Programa “Cria Esperança” que tem como 
objetivo instituir um auxílio de transferência 
direta de renda para crianças e adolescentes, 
cujas mães ou tutoras legais foram vítimas 
de feminicídio. A propositura, já protocolada 
na Assembleia Legislativa, é endereçada ao 
governador Belivaldo Chagas e à secretária 
de Estado da Inclusão e Assistência Social, 
Lucivanda Rodrigues.
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MARIA MENDONÇA II
“Esse é um modelo que já foi implementado pela 
Prefeitura de Recife e que tem sido um divisor de 
água para essa população que fica órfã e acaba 
enfrentando, ainda, mais dificuldade”, justificou 
Maria, ressaltando que o benefício, por parte 
do Estado, deve ser garantido até a maioridade 
podendo se estender até os 24 anos, nos casos 
em que os beneficiários estiverem cursando 
nível superior em instituição reconhecida pelo 
Ministério da Educação.

MARIA MENDONÇA III
Pela proposta, o Estado deve transferir 
meio salário-mínimo a título de auxílio, com 
adicional de 15% por cada dependente. A 
deputada explicou que o objetivo principal é 
assegurar a integral proteção das crianças e 
dos adolescentes cujas mães tiveram a vida 
ceifada pelo simples fato de ser mulher.

ENDIVIDAMENTO
A cada dez famílias brasileiras, cerca de 
oito estão endividadas. É o que diz um 
levantamento da Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC), 
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que revela a dificuldade da população em arcar 
e controlar gastos financeiros. Nesse grupo, há 
quem queira começar a investir, mas, diante da 
condição de inadimplência, está no escuro e 
não sabe que direção seguir, situação em que 
também se encontram muitos daqueles quites 
com as contas. Para o economista e consultor 
financeiro Gideon Ferreira, é necessário ter 
disciplina para colocar as dívidas em dia e 
construir uma reserva de emergência.

GIDEON FERREIRA I
“No caso dos inadimplentes, que é uma parcela 
bastante considerável da nossa população, 
evidentemente o primeiro passo é quitar todas 
as pendências. A partir disso, é aconselhável 
que se inicie a formação de uma reserva de 
emergência, que pode ser em uma poupança 
bancária, por exemplo. O valor ideal dessa 
reserva é variável, mas o cálculo do montante 
é, em média, a soma de seis meses dos 
custos fixos mensais”, afirmou o executivo da 
Select Investimentos, em Aracaju, explicando 
que a reserva oferece segurança e maior 
tranquilidade em momentos de turbulência 
nas finanças pessoais e domésticas.
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GIDEON FERREIRA II
Com as dívidas em dia e uma boa reserva 
construída, é aplicado um teste de perfil de 
investidor, que analisa e identifica preferências 
e expectativas em relação aos investimentos. 
São três tipos de perfil: conservador, moderado 
e arrojado. Segundo Gideon, há opções para 
todos, e que é necessário conhecer o mercado 
para saber onde e como investir. “Há diversas 
possibilidades, e cada uma vai atender 
melhor um tipo específico de perfil. O mais 
importante é investir em produtos que estão 
mais vinculados ao seu, o que pode ser atingido 
mais facilmente com o auxílio e suporte de um 
assessor ou consultor financeiro”.

NATAL SOLIDÁRIO
No próximo dia 3 de dezembro acontece o Natal 
Solidário do bairro Santa Maria. O evento terá 
como grande atração da noite o grupo É o Than. 
Alegria e solidariedade são os grandes pilares 
dessa festa que vai arrecadar alimentos não 
perecíveis para serem doados às famílias mais 
carentes do bairro Santa Maria, em Aracaju. 

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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A reportagem do CINFORM ON LINE 
conversou com o deputado estadual reeleito, 
Georgeo Passos (Cidadania), que falou de suas 
expectativas para o governo de Fábio Mitidieri 
(PSD) que será iniciado em janeiro próximo. 
O parlamentar confirmou que seguirá na 
bancada de oposição na Alese, mas disse não 
ver problema no colega de partido e também 
reeleito, Samuel Carvalho (Cidadania), 
defender o governo na Assembleia. Georgeo 
diz que espera que o novo governo tenha uma 
atenção maior com o funcionalismo público e 

 “SEREMOS OPOSIÇÃO AO 
GOVERNO FÁBIO MITIDIERI”

POSICIONAMENTO

Ppr Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/9

 lGeorgeo Passos diz que seu perfil 
será de ajudar para que os problemas 

do Estado sejam resolvidos
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que cumpra as promessas realizadas durante 
a campanha eleitoral. Ele também comentou 
sobre as posições políticas do senador 
Alessandro Vieira (PSDB) e da delegada 
Danielle Garcia (PODE). Confira a seguir, na 
íntegra, esta entrevista:

CINFORM ON LINE: Iniciando a entrevista, 
você anunciou que fará oposição ao governo 
de Fábio Mitidieri na Alese a partir do 
próximo ano. Como será sua postura na 
Casa? Será o líder da bancada?

Georgeo Passos: Isso. Seremos 
oposição ao governo Fábio Mitidieri. 

DIVULGAÇÃO
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Oposição como Sergipe me conhece: com 
bastante responsabilidade, que fiscaliza e 
propõe. Não uma oposição do quanto pior, 
melhor. Meu perfil é de ajudar, para que 
os problemas do estado sejam resolvidos. 
Com relação a liderança de bancada de 
oposição, vamos aguardar o início da 
próxima legislatura pra dialogarmos com 
os novos colegas que chegarão à Casa, 
principalmente, os que farão oposição e 
depois do diálogo o líder será escolhido. 

 Como será feito esse trabalho de 
oposição considerando que o também 
deputado reeleito, Samuel Carvalho, 
filiado ao seu partido, já confirmou 
que fará parte da bancada governista? 
Como disse anteriormente, com bastante 
responsabilidade, uma oposição propositiva. 
Com relação ao colega Samuel Carvalho, 
não vejo problemas, até porque nessa 
legislatura, no início, acredito que todos 
se recordam que o então deputado Dilson 
de Tobias Barreto, que é do nosso partido 
preferiu dar sustentação ao governo. Não 
tivemos nenhum atrito, nenhum conflito. E 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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creio que com Samuel Carvalho não será 
diferente. E tenho certeza que nas matérias 
que o governo propuser que for ruim 
para população sergipana, com certeza o 
deputado Samuel não votará com o governo.

 

Seu líder político, o senador Alessandro 
Vieira (PSDB), também apoiou a eleição de 
Mitidieri. Você irá de encontro à posição 
dele também? O senador Alessandro deixou 
bem claro que apenas votaria, mas não 
participaria da campanha de Fábio, inclusive, 
dialogamos sobre isso no momento oportuno. 
Ele compreendeu o meu lado e creio que não 
teremos nenhuma dificuldade porque dentro 
do nosso agrupamento há um grande respeito 
com relação a posição que eu adotei desde o 
final do primeiro turno, independentemente do 
resultado do segundo, eu já anunciava que na 
próxima legislatura ficaria na oposição.

ENTREVISTAPOLÍTICA

Dentro do nosso agrupamento 
há um grande respeito com relação 

a posição que eu adotei”
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 Em 2020 você esteve no palanque de 
Danielle Garcia, candidata à prefeita de 
Aracaju, que abraçou o projeto de Fábio 
Mitidieri no 2º turno. Isso altera em algo 
sua posição política sobre ela em 2024? 
Com relação a posição de Danielle Garcia nós 
temos que aguardar e verificarmos qual vai ser 
a posição dela na próxima eleição municipal. 
Lógico que iremos sentar e conversar com ela 
e demais integrantes do nosso agrupamento 
político para tratar do próximo pleito.

 
Muitos setores do funcionalismo 

apostaram na eleição de Mitidieri com 
expectativa para conquistas durante os 
próximos quatro anos. Mesmo na oposição, 
qual a sua expectativa? Durante esses oito 
anos na Assembleia nós cobramos muito 
para que os governadores Jackson Barreto 
e de Belivaldo Chagas olhassem de verdade 
para o funcionalismo público estadual. Vimos 
movimentos grandes como o polícia unida, por 
exemplo, envolvendo os servidores da pasta da 
segurança pública; vimos também o magistério; 
pessoal saúde, dentre outras categorias, que 
Belivaldo fez muito pouco e parte da sua 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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rejeição, na minha avaliação, era fruto desse 
descaso, ou seja, essa falta de sensibilidade 
com o funcionalismo público. Por outro lado, 
muito foi prometido pelo governador eleito e 
torço que ele cumpra com a palavra dada aos 
diversos representantes de entidades, para que 
não entre para história de Sergipe como mais 
um candidato que promete e não cumpre.

 

É possível que o novo governador tenha 
uma profunda maioria na Alese. Você 
está pronto para continuar atuando como 
minoria na Alese? Em verdade, em regra, 
quase todos os governadores eleitos sempre 
tiveram ampla maioria na Assembleia. Só 
tivemos alguns poucos momentos na história 
que isso se inverteu. Por exemplo, durante 
os oito anos que estive aqui na Alese, tanto 
Jackson como Belivaldo sempre tiveram 
ampla maioria na casa legislativa. Então, 
para mim não é problema ser minoria. O 

ENTREVISTAPOLÍTICA

Muito foi prometido pelo governador eleito 
e torço que ele cumpra com a palavra”
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importante é fazer o que eu acredito. Manter 
a minha coerência e fazer o meu trabalho, 
independente, de conseguirmos êxito em 
votações dentro do plenário, por exemplo. É 
manter a cabeça erguida e lutar por melhorias 
para o nosso estado e pelo povo sergipano.

 
O que o deputado estadual Georgeo 

Passos espera do governo de Fábio Mitidieri? 
Espero que o governador eleito cumpra suas 
promessas. Se ele conseguir isso, com certeza, 
ajudará muito os sergipanos e Sergipe. E a minha 
torcida lógico é para que realmente isso venha 
acontecer, mesmo fazendo parte da oposição ao 
governo dele. Lembrando um detalhe. Segundo 
o atual Secretário da Fazenda, dinheiro não será 
problema, já que vem afirmando que o Estado 
está numa situação financeira melhor do que a 
iniciada por Belivaldo. 

Qual a sua avaliação sobre a aliança 
política entre Rogério Carvalho e Valmir de 
Francisquinho? Foi positiva ou negativa? 
Ela terá continuidade de agora em diante? 
O resultado do segundo turno todo mundo 
já conhece. Mas uma coisa é fato: na região 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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agreste, que é onde Valmir tem a sua liderança, 
pelos resultados das cidades dessa região, 
percebemos que essa aliança serviu aos 
interesses do então candidato. Se a aliança vai 
continuar ou não só eles podem responder, 
afinal de contas, não faço parte nem do grupo 
de Rogério nem do grupo de Valmir.

 

Concluindo a entrevista, na região Agreste, 
mesmo com tantas dificuldades, qual foi o 
fator determinante para sua reeleição? A 
família Passos mantém a tradição na Alese. 
Isso aumenta sua responsabilidade? Na minha 
avaliação o fator determinante dessa reeleição 
foi o trabalho ao longo desses quatro anos, bem 
como a história de credibilidade de nossa família. 
Não somos um deputado que só aparece de 
quatro em quatro anos. Somos um deputado 
que estamos sempre presente em nossas bases. 
Também um deputado que dentro da Assembleia 
tenta fazer o máximo para levar os pleitos da 

Vamos honrar com muito trabalho e muita 
dignidade esse terceiro mandato”
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sociedade para tribuna daquela Casa, facilitando 
a interlocução entre a sociedade e o parlamento. 

Um deputado coerente. Um deputado que não 
se rende. E aliado a isso, a nossa força política 
ainda na nossa região agreste, principalmente, 
nas cidades de Ribeirópolis, Nossa Senhora 
Aparecida, São Miguel do Aleixo e Moita Bonita, 
que é nossa base de muito tempo, desde a época 
do meu avô. E mais uma vez fomos o primeiro 
colocado, com exceção de Moita Bonita, nas 
demais cidades. Agradecemos demais aos 
18.429 eleitores que nos deram essa terceira 
oportunidade. Com certeza a responsabilidade 
aumenta. Cada eleição tem sua história e cada 
mandato também. Então, vamos honrar com 
muito trabalho e muita dignidade esse terceiro 
mandato. Afinal, uma sequência que estamos 
tendo há décadas no parlamento sergipano, 
que é ter um representante da família Passos. 
Tivemos meu avô, saudoso Chico Passos, 
tivemos meu pai Antonio Passos e agora eu 
continuo essa história aqui na Casa do povo.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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“A CRUZADA E O GOLPE” 
 Autor sergipano lança relevante obra sobre o 

período da ditadura militar no Brasil e em Sergipe

1/8

LANÇAMENTO

Da Redação 
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No último dia 12 de novembro, uma manhã 
de sábado, o Museu Palácio Olímpio Campos, 
abriu suas portas para receber o evento de 
lançamento do livro intitulado A Cruzada e o 
Golpe, de autoria do sergipano Ermerson Porto. 

A cruzada e o golpe contribui para o 
desenvolvimento dos estudos sobre a 
ditadura brasileira e fortalece os debates 
acerca das relações sociais e poder. Este 
livro parte da necessidade de ampliar a 

Ermerson Porto e vereadora Dra Emília Correa
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historiografia ligada a temas como política, 
memória, cultura e religião, com foco na 
interdisciplinaridade no contexto das 
ciências humanas. É de muita relevância 
a produção sobre a ditadura civil-militar 
(1964-1985) e o caminho de consolidação 
do Estado Democrático no Brasil. Esta 
é uma obra esclarecedora e indica que 
não há como fechar os olhos diante da 
permanência de uma cultura autoritária 
remanescente do golpe civil-militar de 64 e 
do regime que se seguiu.

O autor deixa claro que ainda são muitas as 
interrogações e obscuridades a respeito do 
regime ditatorial que tomou o Brasil por pouco 
mais de duas décadas. A violência, a omissão 
e a violação de direitos são algumas das 
características do golpe civil-militar de 1964. 

Centrado na militarização, não foram 
apenas membros do Exército que 
engendraram a queda de João Goulart, mas 
organizações reacionárias de diversos setores 
da sociedade. Assim, este livro investiga a 
apropriação do discurso conservador cristão 
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na efetivação do golpe de Estado brasileiro 
mais recente, pontuando como as diferentes 
doutrinas apoiaram os ditadores. 

O livro trata também dos movimentos 
religiosos que foram associados ao comunismo 
e reprimidos por posicionarem-se contra o 
novo regime. A Cruzada e o Golpe oferece uma 
análise bastante pertinente para os brasileiros 
que vivem hoje mais uma crise política, 
explorando os fatos pouco evidentes que 
resultaram de um discurso que fere as minorias 
sociais e que vem crescendo nos últimos anos. 
Uma obra que dá fundamento a uma bandeira 
necessária: ditadura nunca mais!

4/8GERAL
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Ermerson Porto é formado em História 
pela Universidade Federal de Sergipe (UFS) e 
mestre em Relações Sociais e Poder (PROHIS/
UFS). Membro fundador da Academia 
Maruinense de Letras e Artes (AMLA). 

Associado a ANPUH/SE (Associação 
Nacional de História) e membro do Grupo 
de Pesquisa: Poder, Cultura e Relações 
Sociais na História (CNPq/UFS). Foi 

5/8GERAL

Ermerson Porto  e Prof Fátima Andrade
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Diretor de Departamento com atuação 
em programas e projetos educacionais e 
vereador por Maruim/SE 2017-2020.

Atualmente o autor desenvolve pesquisas 
em história política e temas do Brasil 
Contemporâneo, com ênfase em ditadura 
civil-militar, protestantismo e pós-abolição. 
É colunista e professor nas redes SESI e 
estadual de educação.

O evento de lançamento na capital 
sergipana contou com a presença de diversos 

Dr Carlos Pina
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estudantes das redes privada e estadual de 
ensino, gestores em educação, autoridades 
civis, políticas e eclesiásticas. Compareceram 
à solenidade, o conselheiro do Tribunal de 
Contas do Estado de Sergipe, Dr. Carlos Pina, a 
presidente da Academia Maruinense de Letras 
e Artes, Prof.ª Maria Lucia Marques Cruz e 
Silva, a presidente do SENALBA, Prof.ª Fátima 
Andrade, a vereadora Dr.ª Emilia Correa e o 
vereador e arquiteto Breno Garibalde. 

Ermerson Porto  e vereador Breno Garibalde
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Aos que desejarem adquirir a obra, o livro 
encontra-se nas plataformas digitais, também 
já disponível à venda nas melhores livrarias ou 
mesmo entrando em contato diretamente com o 
autor via direct no instagram @ermersonporto. 
Se preferir, a aquisição pode ser feita via email – 
ermersonhis@gmail.com 

Prof Lucia Marques



| GERAL

Este, é o lema da exposição coletiva 
fotográfica TERRITÓRIOS, que acontecerá 
na Galeria J. Inácio, no dia 10 de novembro, 
às 14h.

Composta por registros de Seiji Hiratsuka, 
Marx Dantas, Alice Alves, Erica Kaippert e 
Adriana Hegenbeck, a exposição destaca 
as belezas das paisagens e valorização da 
identidade Sergipana.

Territórios traz a assinatura de Seiji 
Hiratsuka como curador e ficará aberta para 
visitação até o dia 30 de novembro.

Texto: FUNCAP

VALORIZAR 
O QUE É NOSSO
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Como os festivais são importantes para 
a música, em 1982 participei do II FSMPB- 
Festival Sergipano de Música Popular 
Brasileira- realizada pela TV Sergipe. 
Participamos com o Entre Amigos com a 
música Gênese uma composição minha em 
parceria com Alexi Pinheiro e lembro de um 
menino magrinho que cantava uma canção 
chamada Madrugada, a interpretação era 
bem ao estilo mineiro, uma voz afinada 
cheia de melodia e abusava dos falsetes 
(é uma experiência vocal no qual o cantor, 
de modo não natural, por isso falso, emite 
sons mais agudos do que o natural) e muito 

FIM DE PRIMAVERA, É 
COMEÇO DO SUCESSO

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/8
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bonita. Foi quando ouvi pela primeira vez o 
Francisco Queiroga, passou o festival e não 
tive mais notícias do menino.

Em 1984 fui convidado pelo Jorge Lins 
para participar da final da primeira edição 
do Festival Novo Canto, festival criado por 
Jorge Lins, Sucupira, Antônio Amaral e 
Acássia Barreto com realização da FUNDESC 
– Fundação Estadual de Cultura e que 
aconteceria no Teatro Lourival Batista, 
iríamos eu e o Paulo Lobo fazer o show final 
como também participar do júri. Fiquei 
impressionado com a qualidade das músicas e 
interpretes, Sucupira apelido de José Américo 

2/8| CULTURAGERAL
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Leite um dos coordenadores do festival 
comentou: - Você não viu nada, espere e 
escute a música Fim de Primavera com Chico 
Queiroga, o cabra canta bonito. E quando 
o menino apareceu reconheci do FSMPB, e 
de fato era melhor entre os melhores, uma 
interpretação perfeita e uma música que de 
tão boa parecia que a gente já conhecia. Uma 
letra pequena mais cheia de poesia:

Aqui no fim do tempo
Passa uma ventania, pra levar toda alegria
Aqui não passa bonde nem passa trem
Mas passa uma ventania
E amanhã pra te ver florir pra te ver flora
E amanhã pra te ver e sorrir
Vou te ver e chorar
Ai quanta saudade, quanta espera do beija-flor
Nas flores, flora.

A canção ficou em segundo lugar e Chico foi 
o melhor intérprete e gravou pela primeira vez, 
o disco do festival um compacto duplo teve 
as quatro vencedoras. No ano seguinte Chico 
volta ao festival e emplaca mais uma canção 
no disco do festival, Trem do Destino: Lá vem 

| CULTURAGERAL 3/8
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o trem do tempo trazendo o destino. O Trem 
do Destino faz Chico Queiroga se consagrar 
como a maior revelação do Novo Canto. No 
ano seguinte a convite da Funarte fui ao Rio 
de Janeiro participar de alguns cursos e tive a 
oportunidade de ver em palco os sergipanos 
que estavam se apresentando no Projeto 
Pixingão, seletiva nacional para o “Projeto 
Pixinguinha (Foi um evento cultural que 
tinha por objetivo difundir a música popular 
brasileira em todo o país. Criado em 1977 pela 
Funarte em parceira com as Secretarias de 
Cultura Municipais e Estaduais, contava com a 
participação de dois grandes nomes da música 
brasileira e um artista da nova safra regional).

Poder assistir dentro do curso, a direção 
do Maurício Tapajós a iluminação de Jorginho 
Carvalho e ainda ter meus conterrâneos Chico 
Queiroga, Joésia Ramos e Amorosa no palco 
da Sala Funarte Sidney Miller, no Rio de Janeiro 
era um privilégio. Os três se saíram muito bem, 
mas o Chico Queiroga encantou toda a equipe 
da Funarte e ele foi o escolhido para participar 
do Projeto Pixinguinha juntamente, com o 
cantor nacional Biafra, eles se apresentaram 

4/8| CULTURAGERAL
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no Teatro 
Nélson 
Rodrigues, 
no Rio de 
Janeiro, 
nas cidades 
de Foz de 
Iguaçu (RS), 
Florianópolis, 
Blumenau 
e Cascavel 
(SC). Essa 
turnê deu 
experiência 
e certeza 
da sua 
capacidade 
artística.

Chico volta a Aracaju e se apresenta em 
vários palcos, bares e casas de shows, sempre 
cantando suas músicas e pérolas da MPB, e 
se tornou um dos artistas mais conhecidos do 
nosso estado. Em 1990 através do produtor 
Sucupira ele entra em estúdio para gravar seu 
primeiro LP  “Cor de Laranja” com 10 canções: 

| CULTURAGERAL 5/8
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Transbrasileiro, A Mestiça, Noite Morena, 
Cor de Laranja, Rio em Cores de Cinema, 
Fim de Primavera, Desculpe o Modo, Chuva 
de Verão, Trem do Destino, dez canções que 
viraram hits, o disco produzido pelo Sucupira 
é lançado pela Polydisc e teve distribuição 
nacional pela CBS, é um recordista de venda 
de todas as épocas em Sergipe, foram mais 
de 15 mil discos vendidos.

Os discos mais vendido da época no 
nosso estado tinha sido Xuxa e Roberto 
Carlos que não chegaram a 5 mil discos. 
As pessoas queriam ter em casa aquelas 
músicas que o artista cantava em seus 
shows. Perdemos a oportunidade de termos 
um grande artista nacionalmente conhecido, 
era só algum produto mostra a CBS que 

6/8| CULTURAGERAL
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aquele disco tinha vendido mais de 15 mil 
discos em uma terra que nem o Roberto 
Carlos conseguia vender 5 mil cópias.

O lançamento foi na Casa de Show 
Augustu’s e ainda teve a participação do 
Xangai. O disco deu régua e compasso ao 
Queiroga que se muda para Salvador em 
1992. Lá em pouco tempo ele é indicado para 
o prêmio Troféu Caymmi, o maior prêmio da 
música baiana, tem indicações na categoria 
show, pelo Cor de laranja, melhor produção, 
melhor composição com a música Desculpe 
o modo e melhor intérprete, disputando 
com nomes consagrados da música baiana, 
como Ivete Sangalo, Daniela Mercury, Andréa 
Daltro e Dionorina. 

Chico ganha o prêmio de melhor intérprete 
se destacando ainda mais no cenário da 
música brasileira.

O sucesso do troféu Caymmi leva Chico para 
o Rio de Janeiro onde ele fez temporada no 
Jazzmania, Teatro do Sesc da Tijuca, Espaço 
Cultural Pescadas na Ilha do Governador e 
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diversas casas noturnas do Rio e Saquarema. 
Grava seu segundo disco em São Paulo 
“Pálpebras”. O CD contou com a participação 
de músicos reconhecidos nacionalmente como 
Sizão Machado, Luiz Meira e Roberto Lazarinni. 

A partir de 1998 ele se junta ao amigo 
e músico excepcional Antônio Rogério e 
formam a dupla Chiko Queiroga & Antônio 
Rogério, agora com K, gravam vários discos 
e canções, entre elas Pecado de Pássaro 
composição minha e do Jorge Lins, mais isso 
é uma outra história.

Francisco da Cruz Queiroga, nascido na cidade 
do Rio de Janeiro, chega em nossa capital ainda 
pequena e aqui cresce e desenvolve todo seu 
talento. Artista ímpar, compositor impecável e 
uma voz que considero uma das mais bonitas e 
afinadas do país. Terno, gentil, elegante e faz da 
sua música e do seu cantar a esperança do beijar 
flor nas flores, florar.

8/8| CULTURAGERAL

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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O DIAGNÓSTICO PRECOCE 
DO CÂNCER DE PRÓSTATA 
PODE SALVAR VIDAS

O mês de novembro alerta para a importância 
do diagnóstico precoce do câncer de próstata, 
o mais prevalente entre o público masculino. 
Homens com mais de 50 anos de idade, histórico 
familiar de câncer de próstata e afro descendentes 
têm mais chances de desenvolver a doença. 
Somente no ano passado, foram 16.055 mortes 
em consequência do câncer de próstata no país, 
o que corresponde a cerca de 44 mortes por dia.

CADERNO   SAÚDE

Se diagnosticada na fase inicial, a chance de cura é de mais de 90%

FOTOS DIVULGAÇÃO
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A sintomatologia depende 
do estágio em que a doença 
se encontra, podendo 
variar desde a ausência 
completa de sintomas até 
a dificuldade miccional 
ou perda de peso e dor 
óssea na doença avançada. 
Acomete principalmente 
os homens a partir dos 50 
anos de idade, mas pode 
eventualmente acontecer a 
partir dos 40 anos. 

“Se o homem tiver histórico de câncer de 
próstata na família, deve procurar um urologista 
a partir dos 40 ou 45 anos de idade. Caso 
contrário, ele deve procurar obrigatoriamente 
o urologista a partir dos 45 a 50 anos. Se for 
diagnosticada na fase inicial, o tratamento 
poderá ter chance de cura acima de 90%”, 
explica o urologista Dr Luciano Franco

A suspeita diagnóstica é feita através do toque 
retal e da dosagem do PSA. O paciente deverá 
fazer uma biópsia de próstata para confirmar ou 
não o câncer. Porém, o médico alerta que o exame 

3/4CADERNO   SAÚDE

Dr Luciano Franco, urologista
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PSA não é suficiente para afastar o diagnóstico de 
câncer de próstata. “Até 20% dos pacientes com 
câncer de próstata podem apresentar PSA normal, 
por isso que é importante procurar a avaliação do 
médico urologista”, comenta.

O tratamento vai depender do estágio 
da doença, podendo ser feito cirurgia 
ou radioterapia nas doenças iniciais, até 
hormonoterapia/quimioterapia nos casos mais 
avançados. O especialista lembra que o objetivo 
principal da campanha Novembro Azul é o 
diagnóstico precoce. “Talvez uma dieta rica em 
frutas vermelhas, verduras e pobre em colesterol 
tenha algum benefício na prevenção. O mais 
importante é ficar atento aos sintomas e realizar 
a visita ao médico”, acrescenta.

4/4CADERNO   SAÚDE
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NOVEMBRO AZUL

Com o objetivo de conscientização a respeito 
de doenças que afetam a saúde da população 
masculina, a Prefeitura de Aracaju, por meio da 
Secretaria Municipal da Saúde (SMS), orienta 
e alerta sobre a campanha “Novembro Azul”, 

1/7CADERNO   SAÚDE
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REFLEXOS GERADOS PELA COVID-19 

Com o objetivo de atualizar os profissionais 
das redes de saúde do município, a Prefeitura 
de Aracaju, por meio da Secretaria Municipal 

promovendo ações no sentido de fomentar 
a mudança de comportamento dos homens, 
para que incorporem o hábito de consultar 
um médico e realizar os exames preventivos. 
Entre as doenças que mais afetam o público 
masculino, o câncer de próstata é o segundo 
mais comum entre os homens, atrás apenas do 
câncer de pele não-melanoma, de acordo com 
dados do Instituto Nacional do Câncer (INCA). 
No entanto, muitos homens, por preconceito, 
deixam de fazer os exames para detectar a 
doença, o que atrasa o diagnóstico e agrava 
a situação, conforme aponta a Sociedade 
Brasileira de Urologia.
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UNIMED DESRESPEITA USUÁRIA

Uma usuária da Unimed Sergipe enviou 
um desabafo sobre o péssimo atendimento 
do plano de saúde. Segundo ela, na última 
semana esteve na unidade administrativa, 
localizada no Bairro São José, para marcar 
um exame de ultrassonografia intravaginal. 
Mesmo apresentando a requisição antes do 
atendimento, ela precisou ficar mais de uma 
hora na fila para ser atendida quando foi 
informada que esse exame só seria feito em 
janeiro de 2023. “Como vou esperar até o 
próximo ano para realizar esse exame se eu 
estou grávida e preciso saber quantas semanas 
de gestação?”, questionou a usuária na bronca. 

da Saúde (SMS), realizou, na última sexta-
feira, 11, seminário intitulado “Múltiplos 
reflexos gerados pela pandemia da covid-19”, 
no auditório da Uninassau. O evento teve a 
finalidade de partilhar e dialogar sobre os 
reflexos da pandemia.

FALTA DE ATENÇÃO

A Unimed Sergipe poderia ter informado a usuária 
sobre a demora do exame antes de deixá-la uma 
hora esperando. Seria o mínimo. Isso é falta de 
atenção. A realidade é que o plano de saúde 
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CES/SE E SES PARTICIPAM 
DE ENCONTRO EM CAPELA

 A secretária da Mesa Diretora do Conselho Estadual 
de Saúde de Sergipe (CES/SE), Iara Senna, foi 
convidada, juntamente com as técnicas da Diretoria 
de Planejamento (Diplan) da Secretaria de Estado 
da Saúde (SES), Eliane Nascimento e Thamila 
Roberta, para orientar os conselheiros do Conselho 
Municipal de Saúde (CMS) de Capela sobre o 
papel dos Conselhos de Saúde e os instrumentos 
de gestão. O encontro aconteceu na Casa dos 
Conselhos, sede do município, nesta sexta-feira, 

passa por um momento muito delicado, o que 
tem refletido diretamente no atendimento aos 
usuários e na péssima prestação de serviços 
à sociedade. Muita gente tem se desligado 
da Unimed Sergipe e buscado outras opções 
no mercado. Aproveitamos para informar que 
estamos à disposição para os esclarecimentos!
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INFECTOLOGISTAS DEFENDEM 
VOLTA DAS MÁSCARAS 

A Sociedade Brasileira de Infectologia (SBI) 
defendeu, na última sexta-feira, 11, o incremento 
da vacinação, a volta do uso de máscaras e outras 
medidas para evitar que o cenário atual de alta 
nos casos de covid-19 traga um possível aumento 

11 de novembro. “Eu conversei com eles sobre o 
funcionamento do Conselho de Saúde, sobre o papel 
dos conselheiros, esclareci algumas dúvidas e ainda 
falei sobre as etapas da 17ª Conferência Nacional 
de Saúde, que será realizada em julho de 2023 em 
Brasília. As técnicas da Diplan da SES falaram sobre 
a importância dos instrumentos de gestão para o 
Sistema Único de Saúde (SUS) e como o CMS pode 
e deve acompanhar”, explicou Iara.
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SERGIPE RECEBE 1º LOTE DA VACINA 
PARA CRIANÇAS PFIZER BABY

A Secretaria de Estado da Saúde (SES) recebeu 
na tarde da última quinta-feira,10, o primeiro lote 
com as vacinas Pfizer Baby. Ao total, chegaram 
a Sergipe o 12.200 doses que serão destinadas 
às crianças de 6 meses a 2 anos, com 
comorbidade. Nesta sexta-feira, 11, o Ministério 

de internações, superlotação nos hospitais e 
mais mortes no futuro.   A entidade divulgou 
nota técnica de alerta, elaborada por seu Comitê 
Científico de Covid-19 e Infecções Respiratórias e 
assinada pelo presidente da SBI, Alberto Chebabo.
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MEDICAMENTO INJETÁVEL 
PARA TRATAMENTO DE ASMA

O Ministério da Saúde incluiu no Sistema Único 
de Saúde (SUS) uma nova apresentação de 
omalizumabe em solução injetável em seringa 
preenchida para o tratamento de asma alérgica 
grave não controlada. A asma é uma doença 
inflamatória crônica que atinge as vias aéreas 
inferiores, como traqueia e brônquios. Essas 
regiões ficam mais sensíveis a diferentes 
estímulos, levando ao bloqueio do fluxo de ar 
de forma recorrente e, em geral, reversível. A 
inclusão da nova apresentação foi analisada 
pela Comissão Nacional de Incorporação 
de Tecnologias no SUS (Conitec), que viu a 
necessidade de atualizar os Protocolos Clínicos e 
Diretrizes Terapêuticas (PCDT) para a doença.
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da Saúde, juntamente com a fabricante Pfizer, 
promoverá um treinamento direcionado a 
profissionais dos estados. Na próxima semana, 
o Estado irá replicar o treinamento para os 
municípios, para haver a distribuição e aplicação 
das vacinas posteriormente.
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CERATOCONE: DOENÇA 
OCULAR QUE PODE LEVAR 
À CEGUEIRA

No dia 10 de novembro foi celebrado o dia 
Mundial do Ceratocone, doença hereditária que afeta 
a córnea, região anterior do olho. A enfermidade 
faz com que a córnea se projete para a frente, 
formando uma saliência em forma de cone. Acomete 
crianças e, principalmente, os pré-adolescentes e 
adolescentes com idades entre 10 e 13 anos, que 
têm o hábito de coçar os olhos com frequência. 

A doença acomete crianças e adolescentes que 
têm o hábito de coçar os olhos com frequência. 
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A doença pode piorar a visão gradativamente, 
chegar a uma visão abaixo do normal, em casos 
extremos pode ocorrer a “Hidropsia” que é quando 
a córnea fica encharcada de líquido, devido às 
micro rupturas existentes. Também pode levar à 
cegueira se não for tratada adequadamente. O 
diagnóstico pode ser observado pelo médico no 
consultório e comprovado através dos exames 
ceratoscopia ou Pentacam (tomógrafo corneano). 

“A córnea está 
para o olho como 
a mica ou vidro 
transparente de 
um relógio. A 
parte superior da 
córnea deve ser 
igual a inferior. No 
ceratocone, a parte 
inferior se deforma, 
surgindo a doença. 
O principal sintoma 
é sentir muita 
coceira nos olhos 
e o principal sinal 
é o aumento do grau em períodos muito curtos”, 
explica o oftalmologista Dr Augusto César Faro.

Dr Augusto César Faro, oftalmologista
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A doença também pode levar a um 
procedimento cirúrgico, de acordo com o 
médico. “Basicamente são três cirurgias: os 
implantes de anéis dentro da córnea ( anéis intra 
corneanos), que fortalecem a córnea impedindo 
a evolução da doença, o “Cross-linking”, que é 
um aparelho que emite uma luz que endurece 
a córnea, pode haver a indicação das duas 
cirurgias ao mesmo tempo, nos casos muito 
avançados, transplante de córnea”, finaliza.
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QUAL SIGNIFICADO 
DAS SIGLAS NOS 
MEDICAMENTOS?

 Algumas vezes somos surpreendidos com 
medicamentos que possuem umas siglas, a 
exemplo BD, XR, XR, AP, SL, LP , após os nomes 
dos medicamentos, mas o que isso significava?

1/6CADERNO   SAÚDE
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 Muitas delas são abreviações em inglês, outras em 
português, podendo estar relacionadas ao mecanismo 
de ação, modo de administração, tipo de formulação 
ou à forma de liberação do fármaco. Outros 
medicamentos são desenvolvidos para que o intervalo 
entre as doses possa ser maior, como uma forma de 
facilitar a adesão ao tratamento pelo paciente.

 A informação acerca desses medicamentos 
envolve diversas      características farmacológicas, 
tais como: formas farmacêuticas, vias de 
administração, concentração, entre outros. O 
emprego dessa nomenclatura é realizado para 
identificação e distinção dos produtos que 
apresentam o mesmo nome comercial e está ligada 
aos sistemas de ou liberação de fármacos

Segue abaixo uma lista com as siglas mais usuais: 
uXR (eXtended Release – Liberação Estendida): 
A liberação estendida tem como objetivo manter 
a liberação do fármaco por um período maior de 
tempo. Neste tipo, a liberação é suficientemente 
lenta para que seja possível estender o intervalo 
entre as doses por duas vezes ou mais.

Exemplos: Efexor XR, Cipro XR, Glifage XR, 
Alenthus XR, Frontal XR

2/4CADERNO   SAÚDE
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uSR (Sustained Release – Liberação Sustentada): 
modalidade da liberação estendida que permite 
uma rápida liberação de uma dose ou fração do 
princípio ativo, seguida de uma liberação gradual 
da dose restante, por um período de tempo 
prolongado. Ou seja, ação rápida e duradoura.
Exemplos: Voltaren SR, Indapen SR

uBD (Bis in Die): Bis in die é uma expressão 
em latim que significa duas vezes em um dia. Os 
medicamentos com a sigla BD, portanto, devem 
ser tomados 2 vezes ao dia. São medicamentos 
que, em suas versões “normais”, devem ser 
tomados 3 vezes ao dia (a cada 8 horas), e nas 
versões BD, apenas 2 vezes (a cada 12h), o 
que facilita a adesão ao tratamento e a correta 
utilização destes medicamentos.
Exemplos: Amoxil BD, Clavulin BD, Velamox BD.

uAP (Ação Prolongada):
Exemplo: Tylenol AP
uLA (Longa Ação):
Exemplo: Rebaten LA
uLP (Liberação Prolongada):
Exemplo: Biofenac LP
uDI (Desintegração Instantânea):
Exemplo: Biofenac DI

3/4CADERNO   SAÚDE
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uCLR (Crono-Liberação Regulada):
Exemplo: Biofenac CLR
uCD (Controlled Diffusion): controle da liberação 
do princípio ativo.
Exemplo: AngipressCD
uSRO (Sustained Release Oral):
Exemplos: Hydergine SRO, Parlodel SRO
uCR (Controlled Release):
Exemplos: Tegretol CR, Adalat CR
uOROS (Osmotic controlled-release oral delivery 
system):
Exemplo: Adalat OROS

E existem ainda algumas siglas que não têm 
a ver com a modificação na liberação, como:

Tylenol DC (Dor de Cabeça);

Feldene SL (Sub-Lingual);

Inicox DP (Dismenorréia Primária). 

    Em caso de dúvidas e maiores esclarecimentos 
procure seu Farmacêutico.
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Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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nutróloga Rejane 
Mendonça é formada 
em medicina pela 

Escola Bahiana de Medicina, 
possui especialização em 
Oftalmologista e Nutrologia, 
com pós graduação em 
medicina integrativa 
ortomolecular e medicina do esporte. A busca pela 
longevidade e pela qualidade de vida é o que traz a grande 
maioria dos seus pacientes a procurá-la. Atuante desde 
1996, Dra. Rejane Mendonça chegou a capital sergipana 
há 7 anos e é diretora médica da Clínica Vivante em 
Aracaju, e faz atendimentos também na Clínica Elsimar 
Coutinho, em Salvador. Focado em 3 objetivos principais 
- saúde, performance e bem-estar - o atendimento da 
Dra. Rejane trabalha os pilares alimentação saudável, 
atividade física, equilíbrio hormonal, gestão de stress 
e vida social, para tratar pacientes de maneira global. 
A médica conta que o momento mais marcante da sua 
carreira foi quando decidiu se especializar em nutrologia. 
“Essa área sempre fez muito sentido para mim, como 
médica, poder tratar as pessoas de forma profunda, 
sabendo a causa de cada doença, seja na obesidade, no 
ganho muscular, no libido, pois cada sintoma tem uma 
causa e precisa ser investigada. Amante da profissão que 
escolheu, a nutróloga se sente bastante realizada. “Eu 
amo de coração o que faço! Minha profissão é a coisa mais 
importante da minha vida, em paralelo com minha família. 
É até difícil falar, mas sou muito realizada e feliz por poder 
ajudar as pessoas a melhorar a sua qualidade de vida, 
proporcionando felicidade a cada passo alcançado. Fico 
muito feliz quando consigo o objetivo de cada paciente 
que me procura. Sou realmente comprometida com cada 
um de forma única”, finaliza ela.

REJANE MENDONÇA
NUTRÓLOGA

CADERNO   SAÚDE
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MENOS DE 30% DA 
POPULAÇÃO SERGIPANA 
TOMOU A SEGUNDA DOSE DE 
REFORÇO CONTRA A COVID-19

Mesmo com as vacinas contra a covid-19 
disponíveis nas unidades de saúde dos municípios 
sergipanos, a procura pela primeira e segunda 
dose de reforço está bem abaixo do esperado. 
De acordo com o último boletim divulgado pela 
Secretaria de Estado da Saúde, 60,80% da 
população foi imunizada com a primeira dose de 
reforço e apenas 29,99%, com a segunda.

CADERNO   SAÚDE

Os números preocupam porque outras 
variantes estão em circulação no país
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Os percentuais de vacinação preocupam, 
embora os números de casos e óbitos tenham 
reduzido no estado. Isso porque outras 
variantes estão em circulação no país. Neste 
sentido, o Diretor de Vigilância em Saúde, 
Marco Aurélio, reforça a importância de 
aumentar as coberturas vacinais em Sergipe.

“É fundamental que as 
pessoas entendam que nesse 
momento, quando não temos 
uma explosão de casos, 
é o período ideal para se 
vacinar, isso faz com a gente 
se proteja, crie anticorpos 
para que, o vírus sendo 
transmitido no território, 
tenhamos uma população 
realmente protegida. 
Principalmente nesse 
cenário, onde observamos que novas subvariantes 
da Ômicron tem surgido no país, embora estas não 
tenham sido identificadas em Sergipe, sabemos 
que é questão de tempo, já que as variantes e 
subvariantes se espalham com muita facilidade”, 
disse o diretor.

2/2CADERNO   SAÚDE

Marco Aurélio, Diretor 
de Vigilância em Saúde
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Com as exigências da sociedade contemporânea, 
o tempo para preparar e realizar boas refeições está 
cada vez mais escasso e por conta disso, muitas 
pessoas optam pela praticidade dos fast foods 
ao invés de prato nutricionalmente balanceado. 
Tais hábitos alimentares, porém, podem trazer 
consequências irreparáveis à saúde! Boa parte 
das doenças crônicas mais rotineiras tem origem 
alimentar, seja pela ingestão excessiva de açúcar, 
gordura e sal ao decorrer dos anos ou pela 
quantidade insuficiente de alimentos ricos em 
vitaminas, minerais e fibras. Uma alimentação 

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI
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saudável não é necessariamente sinônimo de comida 
sem graça e restritiva, tampouco significa que jamais 
poder-se-á comer uma pizza, um hambúrguer 
ou tomar um sorvete. Muito pelo contrário! Uma 
alimentação saudável baseia-se no equilíbrio e 
na variedade de nutrientes - tendo em vista que 
açúcares e gorduras podem ser consumidos, 
contanto que sejam em menor quantidade -. 

Para começar a construir bons hábitos, alguns 
alimentos rotineiramente consumidos, podem 
ser substituídos por outros de características 
semelhantes, mas de composição nutricional 
superior, como por exemplo:

u Açaí comercial – polpa de açaí + banana 
congelada
u Refrigerante – água com gás + limão ou suco 
de uva integral

2/3CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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u Achocolatado – cacau em pó
u Iogurte de tablete ou de saquinho – iogurte 
natural + morango
u Salgadinho de milho industrializado – pipoca 
feita em casa
u Biscoito recheado – biscoito caseiro
u Presunto, salame e peito de peru – frango/
carne desfiada ou atum ao natural enlatado.
u Queijos amarelos – queijos brancos
u Açúcar – adoçante natural, como stevia, xilitol e 
eritritol.
u Tempero industrializado – especiarias, como 
açafrão, páprica, salsa, orégano, cominho, etc.

Além dessas trocas de alimentos, propriamente 
ditos, algumas mudanças na rotina também podem 
ser colocadas em prática para melhorar a qualidade 
da sua alimentação. Dentre elas estão: mastigar mais 
e lentamente; fracionar as refeições de 4 a 6 vezes 
ao longo do dia; preparar alguns alimentos durante 
o final de semana e congelar (caso tenha uma 
rotina corrida); manter regularidade nos horários das 
refeições e ingerir água nos três períodos do dia.

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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Por Daniel Dias
AutoMotrix

PARA SEGUIR A CORRENTE

2/12

O novo elétrico da Peugeot conta com motor 
de 136 cavalos de potência, 26,5 kgfm de torque 
e autonomia de 345 quilômetros pelo ciclo WLTP 

FOTOS DIVULGAÇÃO 

Dentro da promessa de ter dois carros de 
passeio totalmente elétricos no mercado 
brasileiro ainda este ano, a Peugeot apresentou 
nesta terça-feira, dia 8 de novembro, o crossover 
e-2008. Lançado na Europa em 2019, o novo 
elétrico da marca francesa pertencente à 
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Stellantis chega ao Brasil somente na versão GT, 
com preço de R$ 259.990. Em setembro do ano 
passado, coube ao hatch esportivo e-208 GT abrir 
as portas para a ofensiva elétrica da Peugeot no 
país, dando passagem em seguida para o utilitário 
e-Expert, apresentado em dezembro. O e-208 
GT custa a partir de R$ 219.990, exatamente R$ 
40 mil a menos. Versão 100% elétrica do 2008 – 
crossover compacto com motor a combustão que 
estreou no Salão de Genebra de 2013 –, o e-2008 
GT é fabricado em Trnava, na Eslováquia – de 
onde vem também o e-208. “A Peugeot é a marca 
que mais cresce no Brasil, com um aumento de 
116% em vendas até o momento este ano em 
comparação ao mesmo período de 2021. O e-2008 
GT é um produto fantástico, marcando mais 
um passo decisivo para a descarbonização da 
Peugeot e da Stellantis até 2030”, afirmou Antonio 
Filosa, presidente da Stellantis América Latina.

Com 4,30 metros de comprimento, 1,77 metro 
de largura, 1,55 metro de altura e 2,60 metros de 
distância de entre-eixos, o e-2008 replica o visual 
do 2008 com motor a combustão, que reinterpreta 
o inconfundível visual felino, típico da marca do 
leão. Externamente, é difícil diferenciar os dois 



ANO 4 - ED. 266 -14/11/2022    89  

4/12

modelos. Na parte frontal, destacam-se os faróis 
em full-leds, com os “dentes de sabre” nas luzes 
de circulação diurna (DRL) apresentados em 2019 
no novo 208, e grade (sem efeito funcional de 
refrigeração do motor, pois trata-se de um elétrico) 
com detalhes na cor da carroceria. As lanternas, 
também em leds, remetem às garras de um leão, 
e uma faixa horizontal une o conjunto. O teto vem 
em uma cor diferente em relação à do resto do 
carro. O monograma com a letra “e” destacada em 
azul acompanha a nomenclatura “2008”, indicando 
que o veículo é movido a eletricidade.

A performance do Peugeot e-2008 vem de um 
motor com 136 cavalos (100 kW) de potência e 
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26,5 kgfm de torque instantâneo – característica 
de todo o veículo elétrico. Conforme a Peugeot, 
o crossover acelera de zero a 100 km/h em 
9,9 segundos e pode chegar a 150 km/h. O 
modelo conta com três modos de condução – o 
“Sport” (prioriza o desempenho, utilizando-se 
da potência e do torque máximos), o “Normal” 
(indicado para garantir o conforto ideal nos 
deslocamentos do dia a dia) e o “Eco” (com 
foco no aumento da autonomia). 

A escolha é feita a partir de um toque em um 
botão. O modelo traz ainda um novo seletor de 
condução, o e-Toggle, no qual está disponível 
a função “B Mode”. Também conhecida como 
“one pedal”, ela atua como freio-motor e faz 
a desaceleração do veículo com a retirada do 
pé do acelerador, para regeneração da bateria, 
priorizando a autonomia. Com isso, naturalmente, 
a vida útil das pastilhas de freio cresce bastante. 

Com 50 kWh de capacidade, a bateria de 
alta performance oferece ao novo e-2008 
uma autonomia de 345 quilômetros com 
carga completa pelo ciclo WLTP. A bateria fica 
posicionada sob o piso do veículo, para não 
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comprometer o espaço interno. A Peugeot 
afirma que a bateria foi concebida desde o início 
do projeto para não afetar qualquer item de 
segurança do veículo.

O e-2008 pode ser carregado em tomadas 
convencionais do tipo residenciais ou em 
carregadores rápidos por meio de um plug, 
posicionado no mesmo local que seria o de 
abastecimento em um veículo a combustão. 
O sistema é composto por um plug tipo 2 – 
para corrente alternada (AC) – e tipo CCS-2 – 
para corrente contínua (CC). O usuário pode 
acompanhar o status a partir de luzes indicativas 
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de recarga neste esquema: branco, para conexão 
do plug, verde piscante, em carregamento, fixo, 
para carga completa, e vermelho, para anomalia 
ou problema na recarga. Para soltar o plug, basta 
destravar as portas do veículo. 

O modelo pode ter 80% da bateria carregada 
em 30 minutos se for utilizada uma estação 
ultrarrápida de 100 kW. A Peugeot lembra ainda que o 
carregamento completo do e-2008 em uma tomada 
doméstica é feito em quase vinte e cinco horas. 
Os dados de utilização e consumo da bateria e do 
“powertrain” são ilustrados no painel de instrumentos 
digital 3D. A bateria tem oito anos de garantia pela 
montadora, com limite de 160 mil quilômetros. 

FUNCIONALIDADES A BORDO
 O “magnetismo” proposto pelo marketing 

da Peugeot para o exterior do e-2008 se 
estende para o lado de dentro da cabine, tudo 
comandado pelo i-Cockpit 3D, trazendo, de 
acordo com a marca, funcionalidade para uma 
condução intuitiva. Fazem parte desse conjunto 
o volante esportivo, a central multimídia com 
tela de 10 polegadas, o cluster e a navegação 
GPS – ambos em 3D – e a série de botões de 
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controle batizada de “toggles switches”. Os 
bancos de couro com formato esportivo e o teto 
solar panorâmico completam o pacote visual do 
interior, que tem ainda uma ambientação com 
oito opções de cores de iluminação.

Para a engenharia da Peugeot, o e-2008 foi 
preparado para circular com desenvoltura pelas 
ruas, seu “habitat natural”, pelo caráter visual 
e pelos aspectos de conforto, comodidade e 
segurança para o motorista e os passageiros. 
A arquitetura do crossover traz rodas biton 
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diamantadas de 18 polegadas, boa altura em 
relação ao solo, modularidade dos bancos 
bipartidos e porta-malas de 434 litros de 
capacidade e dois níveis de organização. No 
pacote de itens de série, tem o Visiopark 180 
Graus, o piloto automático inteligente, a frenagem 
automática de emergência, a assistência 
de farol alto, o alerta de atenção e fadiga, o 
reconhecimento de placas de velocidade, o 
sistema ativo de ponto cego, o alerta e correção 
de permanência em faixa e seis airbags.

OPÇÃO DE ASSINATURA
 A chegada do e-2008 ao Brasil traz de carona 

uma nova forma de se ter o 100% elétrico. Por 
meio da Flua! – empresa de mobilidade da 
Stellantis no Brasil, que oferece o serviço de 
assinatura de veículos zero-quilômetro em 
parceria com a rede de concessionárias e-Centers 
da marca –, a proposta do Peugeot por Assinatura 
visa a facilitar o consumidor que não tem o valor 
do veículo nem quer se preocupar com as demais 
despesas embutidas na compra. 

O serviço se inicia pela decisão de o cliente ter 
o e-2008 por aluguel, a escolha do plano mais 
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adequado e o preenchimento do formulário para 
fechar o negócio. A partir daí, o assinante paga as 
mensalidades fixas e não pensa em pagamentos 
de IPVA, impostos, seguro e manutenções 
periódicas e tem ainda a garantia de assistência 
de guincho vinte e quatro horas em todo o país. 

O e-2008 engloba uma cadeia de serviços e de 
produtos relacionados, a fim de garantir um ciclo 
completo de suporte ao cliente. O ecossistema 
envolvendo o dia a dia do proprietário do elétrico 
no Brasil destaca os e-Centers – concessionárias 
estruturadas para a apresentação, 
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comercialização e os reparos de veículos a 
bateria – e os parceiros de soluções de recarga, 
como a WEG – empresa de venda e instalação de 
carregadores e estações de recarga – a Estapar 
& Zletric – de vagas com recarga gratuita para 
clientes da Peugeot –, a Cart – localizadora de 
eletropostos via multimídia –, a Raízen – de 
infraestrutura de eletromobilidade e oferta de 
energia – a Holu – de energia solar – a Tupinambá 
– de oferta de locação de carregadores – e a ST 
Marché – de pontos de recarga.
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Motor: elétrico a bateria Potência: 136 
cavalos – 100 kW Torque: 26,5 kgfm 
Aceleração de zero a 100 km/h: 9,9 
segundos Velocidade máxima: 150 km/h 
Bateria: íons de lítio – 50 kWh Autonomia: 
345 quilômetros (WLTP) Tração: dianteira 
Seletor de condução: P (park), R (ré), N 
(neutro), D (drive) Direção: elétrica com 
assistência variável Suspensão: dianteira 
tipo pseudo MacPherson, traseira travessa 
deformável Rodas, pneus e freios: 18 
polegadas, 215/55 R18, ABS, disco ventilado na 
dianteira, disco sólido na traseira Dimensões: 
4,30 metros de comprimento, 1,77 metro de 
largura, 1,55 metro de altura, 2,60 metros de 
entre-eixos Altura em relação ao solo: 17,6 
centímetros Porta-malas: 434 litros Peso: 
1.550 quilos Preço: R$ 259.990

FICHA TÉCNICA
PEUGEOT E-2008
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FREADA NO ACUMULADO DO ANO
Conforme a Federação Nacional da Distribuição 
de Veículos Automotores (Fenabrave), foram 
vendidas entre carros de passeio e comerciais 
leves no acumulado do ano até outubro 1.563.619 
unidades no Brasil, significando uma queda de 
3,4% ante o mesmo período de 2021. A picape 
compacta Fiat Strada está em primeiro no ranking 
dos modelos de janeiro a outubro, com um total 
de 94.053 emplacamentos, à frente dos hatches 

Por Daniel Dias
AutoMotrix
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LIGANDO O SUL
A Movida, a Nissan, a SIM Rede de Postos e a 
Zletric – empresa de mobilidade urbana que 
fornece uma rede de estações para veículos 
elétricos em condomínios, estacionamentos, 
shoppings e rodovias – promovem esta semana 
a inauguração do “Rota Sul”, um corredor de 
carregamento rápido para veículos 100% elétricos 
nos três Estados da Região Sul – Paraná, Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul. Para a Nissan, 

compactos Hyundai HB20 (79.829) e Chevrolet Onix 
(68.349), do sedã compacto Onix Plus (59.178), do 
subcompacto Fiat Mobi (56.774), do veterano hatch 
compacto Volkswagen Gol (56.121), que sai de linha 
este ano e já começa a ter seu estoque limitado nas 
concessionárias, e dos SUVs compactos Chevrolet 
Tracker (55.294), Volkswagen T-Cross (53.990) e 
Hyundai Creta (50.811). Entre as montadoras com 
produção local, a italiana Fiat manteve a liderança 
no acumulado do ano, com 343.503 unidades 
comercializadas e participação de mercado de 
21,9%, à frente da norte-americana General Motors 
(231.503 e 14,8%), da alemã Volkswagen (206.125 e 
13,1%), da sul-coreana Hyundai (155.146 e 9,9%) e 
da japonesa Toyota (153.070 e 9,7%).
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O MAIS POTENTE DO PLANETA
O bicampeão da Fórmula-1 Emerson Fittipaldi 
esteve na sede da Lotus Cars, em Norfolk, na 
Inglaterra, na apresentação do hipercarro 
elétrico Evija. O ex-piloto brasileiro, de 75 anos, 
conquistou seu primeiro título mundial a bordo 
da lendária Lotus 72D preta e dourada. Pintado 
nas mesmas cores do carro da F-1 de 50 anos 
atrás, o Evija é o veículo de produção mais 

3/10

o objetivo do “Rota Sul” é embalar as vendas 
nacionais do Leaf, um dos desbravadores do 
segmento de elétricos no mundo, apresentado 
pela primeira vez em 2010 no Japão e nos Estados 
Unidos e que está à venda no Brasil desde 2019, 
em sua segunda geração, produzida na Inglaterra.
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MINI CLÁSSICO ELÉTRICO
A Recharged Heritage Limited está 
transformando o Mini Cooper clássico em 
um veículo elétrico. Já foram concluídos dois 
veículos especiais. Construído inteiramente 
no Reino Unido, a partir das instalações 

potente do planeta, com mais de 2 mil cavalos 
e brutais 175 kgfm de torque. A “coisa” acelera 
de zero a 100 km/h em menos de três segundos 
e atinge 300 km/h em nove segundos. “Parece 
um motor a jato! Você pensa que um carro 
elétrico é silencioso, mas este não é. O torque 
é astronômico. Parece uma nave espacial. A 
dirigibilidade e a direção transportam a gente 
para dentro de um Fórmula-1”, comemorou o 
inglês Jenson Button, campeão em 2009 pela 
extinta equipe Brawn, que também esteve no 
lançamento do Evija. 
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em Padiham, Burnley e Bristol, a equipe da 
Recharged Heritage substitui o motor a gasolina 
por um trem de força elétrico. Tem dois modos 
disponíveis a partir da bateria de íon de lítio 
de 18 kWh com um motor elétrico de 72 kW (97 
cavalos) a 14 mil rpm. Os clientes podem optar 
pelo modo “Pure”, que acelera de zero a 100 
km/h em 11,5 segundos e atinge uma velocidade 
de 120 km/h, ou o “Sport”, com aceleração 
em 8,5 segundos e final de 150 km/h. Com 
um dispositivo de 6,6 kW, a bateria pode ser 
carregada em três horas, dando uma autonomia 
de 165 quilômetros pelo ciclo WLTP. 
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CUSTOMIZAÇÃO INTEGRAL
A Mopar participou do Sema Show deste ano em 
Las Vegas – de 1º a 4 de novembro – com novos 
conceitos da Jeep e centenas de acessórios 
de desempenho com qualidade testada pela 
fábrica. Projetado e desenvolvido para explorar 
um sistema de propulsão elétrica a bateria para 
modelos clássicos da Jeep, o conceito CJ Surge 
– repaginação dos primeiros jipes – permite que 
os designers e engenheiros da Mopar obtenham 
uma melhor compreensão das aplicações 
potenciais do kit de peças para veículos elétricos 
a bateria (BEV). O CJ Surge tem um módulo de 
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QUANDO O CARRO VOA
Houve recentemente o primeiro voo com um 
automóvel. Trata-se do X2, da empresa chinesa 
XPeng AeroHT. O veículo passou por testes e 
fez seu primeiro voo público nos Emirados 

acionamento elétrico escalável de 400 V e 200 
kW montado na estrutura com coxins sólidos. 
Também estrearam no Sema Show a Gladiator 
D-Coder, o Grand Cherokee Trailhawk 4xe, o Jeep 
41 e os Wrangler 4xe Birdcage, Magneto 2.0 e 
Rubicon 392 - 20th Anniversary.



ANO 4 - ED. 266 -14/11/2022    105  

8/10

OLHOS E OUVIDOS NO COMBUSTÍVEL
Quem nunca teve problemas ao abastecer o 
automóvel com combustível adulterado? Para 

Árabes. O “veículo” 100% elétrico já tinha 
sido mostrado no Salão de Detroit no mês 
passado e tem similaridades com os drones. “É 
incrível observarmos como os carros elétricos 
estão dominando a tecnologia de transporte 
urbano em todos os segmentos. O primeiro 
carro voador a fazer um teste público foi um 
elétrico. E há motivos claros para isso, como o 
investimento massivo da China no segmento”, 
explica Ricardo David, sócio-diretor da Elev, 
empresa de soluções para a eletromobilidade. 
O X2 tem capacidade para duas pessoas. É 
impulsionado por oito motores com hélices e 
atinge a velocidade máxima de 130 km/h. Pesa 
560 quilos sem passageiros e pode decolar com 
até 760 quilos no total. O voo em Dubai durou 
90 minutos e foi classificado pela fabricante 
como uma base importante para a próxima 
(ou primeira) geração de carros voadores. 
“Selecionamos primeiro Dubai porque é a 
cidade mais inovadora do mundo”, festejou 
Minguan Qiu, gerente da XPeng AeroHT.
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auxiliar o motorista, a LeasePlan, empresa 
que oferece suporte para administração de 
frotas, elencou cinco sinais para indicar se o 
combustível está “batizado”:

1) Consumo elevado - O uso de gasolina ou 
etanol de má qualidade pode fazer com que o 
veículo consuma até 30% a mais.

2) Barulho no motor – O som do propulsor 
ficar barulhento, pois está trabalhando com  
combustível adulterado.

3) Falha na partida e perda de potência - A 
bomba de combustível pode ficar comprometida, 
fazendo com que o carro falhe ao tentar dar a 
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partida. O condutor pode também perceber que a 
potência do motor não é mais a mesma.

4) Luz da injeção eletrônica acesa - Veículos 
com injeção eletrônica podem alertar o motorista 
que algo não está certo, acendendo a luz da 
injeção no painel. Isto acontece porque uma das 
peças afetadas com as impurezas do combustível 
é a sonda responsável por enviar um sinal elétrico 
à injeção eletrônica indicando a presença de 
oxigênio nos gases de escape.

5) Indicador do combustível oscilando ou 
sem funcionar - As impurezas da gasolina ou 
do etanol oxidam a boia do tanque, que não 
consegue identificar a quantidade certa de 
combustível no veículo.

Outras dicas para evitar todos esses 
transtornos é abastecer o veículo apenas em 
postos de conhecidos e desconfiar quando o 
combustível está com um preço muito abaixo 
do normal.
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RENATO PIABA
Humorista baiano está de volta 
a Aracaju com novo espetáculo
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A partir da terceira edição do Prêmio Olho Vivo 
Melhores do Ano, o prêmio passa a ser chamado 
de Prêmio Paulinha Abelha Olho Vivo, como 
forma de homenagear a artista que nasceu em 
Simão Dias e traçou uma linda trajetória artística.

Durante 30 anos, Paulinha conquistou uma 
legião de fãs e com muito orgulho, levou o nome 
de Simão Dias, Aracaju e Sergipe para todo o país 
e até fora dele.

O marco da carreira artística de Paulinha é a 
sua participação na banda Calacinha Preta que 
começou em 1998.

1/5

OLHO VIVO

PRÊMIO PAULINHA 
ABELHA OLHO VIVO

EDITORIAL
1/3
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O prêmio segue no mesmo formato e 
credibilidade, mas ganha mais emoção com o 
nome da cantora que foi destaque nas duas 
primeiras edições da honraria.

Serão premiados profissionais de diversas áreas 
que se destacaram em 2022. A primeira etapa é 
através de votação popular.

Entre os homenageados estarão: artistas, 
políticos, comunicadores, empresários, 
profissionais da saúde, educação e universo 
jurídico.

Foi lançado no dia em que Paulinha Abelha 
completaria 44 anos, 16 de agosto, o ‘Prêmio 
Paulinha Abelha Olho Vivo 2022’ como forma de 
prestar mais uma homenagem a artista.

https://cinformonline.com.br/
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Paulinha recebeu o Prêmio Olho Vivo Melhores 
do Ano do Cinform nos dois primeiros anos e 
brilhou em janeiro deste ano quando quando 
recebeu a honraria em comemoração aos seus 30 
anos de carreira. 

Ela estava muito feliz e foi a cereja do bolo do 
evento. O prêmio chega a sua terceira edição e 
passa a ser batizado com o nome de Paulinha que 
merece todas as homenagens. Ela vive e sempre 
será lembrads por sua gigante colmeia. 

No dia 26 de dezembro, vamos anunciar e 
abrir a primeira etapa da votação deste prêmio 
especial.

A votação popular vai começar em dezembro 
em diversas categorias e o resultado vai ser 
apresentado em janeiro de 2023 com os 
‘Melhores de 2022’. Justa homenagem!!!

 Quer saber mais? 
siga o Instagram @fredsonnavarro.

EDITORIAL

VOLTAR PARA
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RENATO PIABA VAI 
APRESENTAR O ESPETÁCULO 
‘QUARENTENA’ EM ARACAJU

FO
TO

S 
D

IV
UL

G
A

Ç
Ã

O

Apresentação será realizada neste 
sábado no Teatro Tobias Barreto

Baiano promete noite de muitas gargalhadas

O novo espetáculo marca o retorno do 
humorista após dois anos longe do público 
por conta da pandemia. A apresentação na 
capital sergipana está marcada para o dia 20 de 
novembro, às 20 horas, no Teatro Tobias Barreto.
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Segundo Piaba, como o título sugere, 
“Quarentena” irá abordar assuntos que foram 
questões durante o período de isolamento. 

“Vamos falar sobre fins e começos de 
relacionamentos, experiências pessoais 
vivenciadas por mim, as resenhas que rolaram por 
trás das lives regadas a muita cachaça e sofrência, 
além de relatos de pessoas dos meu convívio”, diz.

Espetáculo será apresentado no Teatro Tobias Barreto



ANO 4 - ED. 266 -14/11/2022    115   

3/4

O tema não poderia ser outro, já que 
falar do cotidiano é sua marca registrada. 
A nova produção retrata as adversidades 
e as peculiaridades vividas pelo artista 
durante o período de isolamento, com 
piadas que relembram fins e começos de 
relacionamentos, além de experiências 
pessoais vivenciadas por Piaba, histórias 
sobre tudo que acontecia por trás das lives.

Durante o período do distanciamento social, o 
humorista seguiu alimentando suas redes sociais, 
onde acumula cerca de 200 mil seguidores e o 
seu canal do Youtube, responsável por lives que 
mostraram ainda mais a intimidade de Piaba para 
o público. Dessa vez, o humorista retorna para um 
palco conhecido. Antes da pandemia, no ano de 
2019, o espetáculo “Tá faltando homem” passou 
por Aracaju. O artista sempre inclui Sergipe na 
agenda das suas turnês desde o início da carreira.

Há 15 anos, Renato Piaba, recebeu o título 
de Cidadão Aracajuano, a maior honraria do 
executivo municipal como forma de homenagem 
e reconhecimento da sua arte e valorização da 
cultura aracajuana e sergipana.

CAPA DA SEMANA
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INGRESSOS
Os ingressos para este espetáculo imperdível 

já estão a venda na bilheteria do Teatro Tobias 
Barreto e através do Ingresso Digital.

CAPA DA SEMANA

Piaba é Cidadão Aracajuano

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 250 -25/7/2022    117



ANO 4 - ED. 250 -25/7/2022    118



ANO 4 - ED. 266 -14/11/2022    119   

1/16

SOCIEDADE

O mês de novembro chegou e contagiou o 
mundo com o espírito de solidariedade na 
pegada do Dia de Doar que ocorre sempre 
na última terça-feira de novembro, ou seja, no 
próximo dia 29. A ação que fortalece a cultura 
de doação será realizada em Sergipe pelo 
quarto ano sob o comando do Movimento 
Doa Sergipe que conta com a participação de 
12 instituições. As doações já podem começar 
através do site boraajudar.com,br que faz parte da 
campanha de arrecadação “Ajude quem ajuda’. 
Com gerenciamento local da T3 Consultoria e 
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Cada vez mais focada em prestar um 
atendimento de excelência para seus pacientes, 
a Dra. Aline Fioravanti participou do congresso 
Med Max na última semana em São Paulo. 
Um evento de altíssimo nível sobre gestão de 
clínicas de cirurgia plástica que aconteceu no 

assessoria de imprensa da Navarro Comunicação,  
o ‘Doa Sergipe’ é composto pelo GACC, A Chave 
do Futuro, Projeto Eu Acredito, Ações Amor, Casa 
Santa Zita, Ágatha, Fraternidade Pet, Mulheres 
em Movimento, Instituto Ó Cidália Jesus o Pão 
da Vida, além das Apaes de Itabaiana, Nossa 
Senhora do Socorro e Lagarto. l
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Foi um sucesso a participação do gestor artístico 
Edivar Júnior no podcast sergipano “Palavra de 
Brother” apresentado por Tuka Veloz. O gestor 
é natural de Boquim e é conhecido no meio 
artístico há muito tempo pelo seu profissionalismo 

Sheraton São Paulo WTC Hotel e contou com 
a presença do Dr. Daniel Botelho e do Dr. Ícaro 
Samuel, ambos autoridades no assunto. Foram 
dois dias de congresso com palestras, workshops 
e treinamentos em diversas áreas focadas no 
mundo médico empresarial, como imagem 
pessoal, neurogestão e empreendedorismo. O 
Med Max foi  realizado pela Inova Plástica e pelo 
Instituto Plastica Academy. Na foto, Aline está ao 
lado de seu marido e CEO da Clínica FIORE, Dr. 
Wilson Fioravanti e do Dr. Daniel Botelho. l
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Seu Sergipe pelo mundo ganha mais um episódio. 
Desta vez, a Chef Seichele Barboza está no 
Rio de Janeiro participando do XXIV Congresso 
Internacional das Instituições Superiores de 
Controle (Incosai),  reunião que está sendo 
presidida pelo Tribunal de Contas da União (TCU), 

e dedicação. Ele contou toda sua história desde 
quando era gravador de CDs até os dias atuais e a 
galera bombou o episódio que contou com muita 
audiência e interação. Hoje em dia, Edivar toma 
conta da agenda de artistas sergipanos consagrados 
pelo Brasil afora como Rafinha o Big Love e 
Luanzinho, além de fazer parte do setor artístico 
do grupo Folia Entretenimento dando suporte aos 
grandes artistas nacionais que vem fazer shows em 
Sergipe como Nattan, Mari Fernandez, Xand Avião e 
muitos outros nomes de destaque. l
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São mais de duas décadas de história! E o 
consagrado evento “Aracaju Moto Fest’’, que é um 
dos maiores encontros de motociclistas do nordeste, 
acontece neste final de semana na Praça de Eventos 
da Orla da Atalaia. De 11 a 14 de novembro, sexta 

que é a instituição superior de controle (ISC) 
brasileira. Ela foi a convite da Agência Brasileira 
de Promoção de Exportações e Investimentos 
(ApexBrasil) para apresentar as delícias da 
culinária do nosso estado e representar a 
gastronomia brasileira. O evento conta com 
representantes de todos os países do mundo, 
ministros e diplomatas estão encantados pelos 
sabores da nossa terra. A experiência do Menu 
degustação da Chef Seichele é um mix de cultura, 
sabores, história e ancestralidade. Tá mandando 
muito bem a nossa Mestre do Sabor! l
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Na semana passada foi realizado o Meeting 
Farmacêutica - Saúde em Foco - com o médico 
cardiologista e arritmologista Dr. Guili Pech, que 
na oportunidade apresentou a palestra “Como 
otimizar o tratamento das principais queixas que 

à segunda. Serão quatro dias com estandes de 
motoclubes, lojistas, expositores, concessionárias, 
patrocinadores, food trucks e as tradicionais 
atrações musicais que embalam as noites do evento. 
A entrada será a doação de 2 kg de alimentos não 
perecíveis e o evento inicia a partir das 18 horas 
em todos os dias. Os amantes praticantes do 
motociclismo e o público apaixonado por motos 
poderão conferir de perto belos exemplares do 
que há de melhor no mundo das duas rodas. Um 
evento de entretenimento para toda a família que 
movimenta a economia e o turismo sergipano. l
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Em março deste ano, o vereador Ricardo Marques 
(Cidadania) visitou a reforma do Terminal do Dia e 
constatou lentidão na obra. Em julho ele retornou e 
só encontrou um vigilante no local. O parlamentar 
exibiu um vídeo na Câmara Municipal de Aracaju 
e questionou o motivo da demora para liberar o 

levam os pacientes ao consultório? Uma ampla 
abordagem sobre as síndromes pós-covid”. O 
evento aconteceu no restaurante Di Vino, na 13 
de julho, e teve como público-alvo profissionais 
da medicina. A organização foi da Farmacêutica 
Manipulação em parceria com a empresa Ibero 
Magistral. Na foto, Dr Guili está ao lado da CEO da 
Farmacêutica, Kelly Barros. l
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Dr. Martins Dionizio participou mais uma vez do 
quadro Fala Doutor - na Tv Atalaia - Programa 
BG Manhã comandado por Tamires Franci. Na 
pauta, os cuidados mais eficazes para cuidar do 
coração e ter uma vida longeva. Parabéns pela 
competência, dr. Martins. l

local, já que os passageiros estão usando um local 
improvisado, sem banheiro, sem bebedouro e sem 
acessibilidade. Diante de tanta inércia da Prefeitura 
de Aracaju, alguns comerciantes e passageiros 
fizeram uma ‘festa simbólica de aniversário’ pelos 
dois anos de reforma do terminal. l
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Mãe e filhas resolveram unir o amor pela medicina 
e pelo cuidado com o próximo. A ginecologista 
Jacqueline Mazzotti, a dermatologista Raquel 
Mazzotti e a psicóloga Teresa Mazzotti estão 
juntas no novo espaço de saúde de Aracaju, a 
Clínica Mazzotti, localizada na Av.Dr. José Machado 
de Souza, 220 - sala 311 - Jardins. Os interessados 
em conhecer todos os serviço podem acessar o 
instagram @clinicamazzotti l
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Nesta segunda-feira, 14, será aberto ao público o 
mais novo point de Aracaju. Localizado no bairro 
Farolândia, o espaço contará com três ambientes: 
varanda, pub e Lounge. A inauguração da casa 
Amsterdam será a partir das 19h com shows de DJ 
Reno, Luiz Fernando, Danielzinho Jr. e Os Faranis. l
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O 3 Palavrinhas, projeto infantil com mais 
de 6 Bilhões de views, e mais de 7.4 milhões 
de inscritos e uma média de 12 milhões de 
espectadores mensais no seu canal do YouTube, 
além de mais de 80 milhões de streams no 
Spotify, é a maior sensação no meio da criançada, 
e desembarca este mês em Aracaju! O projeto 
infantil conhecido pelas músicas que fizeram 
e fazem parte das famílias brasileiras cristãs, 
já possui 7 álbuns completos lançados e está 
lançando seu 8º álbum musical no segundo 
semestre de 2022. O público poderá se divertir 
com o 3 Palavrinhas dia 20 de novembro, às 16 
horas, no Teatro Tobias Barreto. l
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A jornalista Juliana 
Paixão encerrou seu 
ciclo como Produtora 
do Programa Você 
em Dia na TV Atalaia 
com chave de ouro na 
transmissão do Pré-
Caju. Após mais de 
três anos responsável 
pelo programa, ela 
agora integra a equipe 
de marketing da 
Laredo Urbanizadora. 
A parceria de Juliana 
com a apresentadora 
Jaqueline Cruz foi 
grande e o sucesso 
foi comemorado 
pelos telespectadores do programa. O quadro 
‘Moda em Dia’, comandado por Juliana marcou 
o crescimento profissional da comunicadora. O 
ciclo foi encerrado e as portas ficaram abertas. 
Paixão agradeceu a confiança e carinho de 
Jaqueline e de toda a equipe entre eles Louise 
Wine e Lohan Lima. Boa sorte nesta nova etapa 
as sua carreira, Julana. Voe garota! l
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Novidades por aí, a cheff de cozinha, Binha 
Santiago, vem com novidades em novembro 
com o lançamento de cardápios especiais para a 
copa do mundo e também para o natal. Além dos 
cardápios a chef também vai lançar três cursos 
de sobremesas natalinas, ceia de Natal e low carb, 
além da cetogênca, que vão acontecer nos dias 
29 de novembro, e entre 1 e 5 de dezembro. l
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O jovem Personal 
Fght, Felipe 
Lima, vem 
consolidando 
e ganhando 
destaque com 
os alunos em 
Aracaju. Com um 
número relevante 
de praticantes 
do muay thai, o 
esporte estimula 
o fortalecimento 
muscular, 
favorece o bom 
funcionamento 
cardiovascular, 
além de favorecer 
a perda daquela 
gordurinha. 
Felipe também 
tem ajudado as 
pessoas através das redes sociais, com dicas de 
alongamento, aquecimento, treinos e incentivos 
de uma vida mais saudável. Encontre Felipe 
pelo Instagram @felipe.liima_ l
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Representando o projeto inovador ‘Caminhos 
da Serra de Itabaiana’ que é a primeira rota 
de turismo rural de Sergipe, a idealizadora e 
turismóloga, Ellen Carvalho, participou no início 
deste mês, do Festuris Gramado que é uma das 
mais tradicionais feiras do turismo brasileiro 
e do continente. Em sua 34ª edição, o evento 
reuniu as principais marcas e profissionais 
da indústria turística para uma completa 
imersão de negócios, networking, conteúdo e 
experiências. A feira possibilitou oportunidade 
para promoção de produtos e iniciativas do 

15/16SOCIEDADE
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O publicitário 
Joaber Rocha, foi o 
aniversariante do fim 
de semana e celebrou 
a data especial como 
ele mais gosta, ao lado 
dos familiares e amigos 
mais próximos. Joaber é 
sinônimo de festa e alto 
astral. Sempre muito 
animado e feliz, o jovem 
empreendedor recebeu 
o carinho de amigos, 
clientes e colegas de profissão através das redes 
sociais. Parabéns, Binho!!! l

turismo nacional e internacional, divulgação de 
destinos, lançamento de tendências do mercado, 
posicionamento de marcas em diferentes 
segmentos, geração intensa de negócios entre 
os participantes e muito mais. O Stand da Rota 
foi um dos mais movimentados, no click Ellen 
recebe Fábio Pinheiro, secretário Nacional de 
Deenvolvimento do Ministério do Turismo. l

VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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QUERIDA COPA DA ILOVE
O clima da Copa do Mundo já contagia a todos e 
o melhor point de Aracaju que vai receber a maior 
torcida dos sergipanos e turistas nos dias dos jogos 
da Seleção Brasileira será no Iate Clube com a 
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GUILHERME ARANTES EM ARACAJU
Em comemoração aos seus 45 anos de carreira, 
Guilherme Arantes está de volta a Sergipe 
com seu novo show e vai se apresentar no 
dia 16 de dezembro, a partir das 21h no Teatro 
Tobias Barreto, em Aracaju. “A Desordem dos 
Templários” é o nome do show o artista que é 
considerado um dos mais importantes cantores 
e compositores do país. Em seu novo show, 
Arantes revisita os maiores sucessos da sua 

‘Querida Copa da Ilove’. É uma realização da Teo 
Santana Produções, Ilove Produções e Querido 
Samba com assessoria de imprensa da Navarro 
Comunicação. Vamos reunir os amigos rumo ao 
Hexa? A  nossa grande torcida começa no dia 24 
de novembro e srgur até 18 de dezembro, sempre 
com atrações musicais para celebrar cada vitória, 
como: Gabriel O Príncipe, Danielzinho Júnior, Zero 
7 Love, Bruninho Top 7, Quinto Round, DJ Marraia 
e Razeck. Faça parte da torcida @teosantana 
@iloveproducoesoficial e @queridosamba 
também. Os ingressos já podem ser adquiridos 
através do GuicheWeb, EFS (Jardins) - EFS 
(Riomar) - BOBS (Shopping Premio) - Auto Peças 
Macedo (Hermes Fontes) - Real Calçados (Centro).
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carreira e promete lançar novos também. Entre 
os maiores sucessos de Guilherme estão: Meu 
Mundo e Nada Mais; Amanhã; Cheia de Charme; 
Êxtase; Um Dia Um Adeus; Deixar Chover; 
Planeta Água; Brincar de Viver. Muitos fizeram 
parte de trilhas sonoras de novelas da Rede 
Globo. Os ingressos podem ser adquiridos na 
bilheteria do teatro ou através do site da Guichê 
Web. As meias entradas são limitadas!

ODONTO FANTASY
Considerada a maior festa fantasia do Brasil, a 
Odonto Fantasy acontece no dia 3 de dezembro, a 
partir das 19h30, na Orla de Atalaia, com shows de 
Pedro Sampaio, Claudia Leite, Turma do Pagode, 
Zé Vaqueiro, Parangolé e Marcynho Sensação. 



ANO 4 - ED. 266 -14/11/2022    138   

RÉVEILLON DE ARACAJU
Festa, gratidão e alegria são as palavras de ordem 
do Réveillon 2023 em Aracaju. A programação 
foi anunciada pelo prefeito Edvaldo Nogueira e 
terá como atrações o sergipano Rafinha o Big 
Love; a revelação da música pop, Jão; o sambista 
Diogo Nogueira e Ninha da Bahia, que encerrará 
a festa com muito axé. Além das atrações 

4/6ROTEIRO CULTURAL

Todas as informações sobre a festa estão sendo 
disponibilizadas no perfil @sigaodontofantasy. 
A venda dos ingressos estão ocorrendo 
exclusivamente no site da Bilheteria Digital (https://
www.bilheteriadigital.com/fntsy). Os ingressos 
online poderão ser pagos no cartão de crédito ou 
débito, por meio de pix ou boleto bancário.
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musicais, o evento contará com o tradicional show 
pirotécnico e de queima de fogos.
Confira a seguir o horário de cada atração:

21h – Rafinha o Big Love
22h30 – Jão
00h20 – Diogo Nogueira
2h - Ninha da Bahia
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TATAH 
SANTANA 
E TO 7 
Nesta terça-feira, 
14 de novembro, 
véspera de 
feriado, os 
cantores Tatah 
Santana e 
Bruninho Top 7  
agitarão o público 
no Metropolitan 
Lounge Bar. A 
noite também 
contará com 
a  melhor playlist da DJ Esther Alencar.  Vale 
lembrar que terá entrada free até 23h, após esse 
horário será cobrado valor de R$ 25 reais. Mais 
informações através da página do instagram: @
metropolitanaju. Gente bonita e amigos reunidos 
são as marcas do espaço mais badalado das 
noites aracajuanas! O Metropolitan fica localizado 
na Avenida Murilo Dantas, 195, Farolândia. Ponto 
referência: rótula do Farol da Unit.

6/6ROTEIRO CULTURAL
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @Altemar.oliv! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/altemar.oliv/
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ITA MARES EM ITABAIANA
Referência no município na gastronomia com 
frutos do mar, o Restaurante Ita Mares, que está 
sob nova direção, retornou com o serviço de 
pizzaria com rodízio. O atendimento de primeira 
da equipe comandada por Valdison, faz toda a 
diferença. O restaurante que é parada obrigatória 
em Itabaiana fica localizado na Avenida Doutor 
Luiz Magalhães, 1135. Outras informações através 
do Instsgram @Itamares - segue aí! l
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI 
TRAJES
Pensou em 
escolher 
roupas para 
festas como 
casamentos, 
formaturas, 
aniversários ou 
solenidades? 
Pensou logo 
em Rictheli 
Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 

7/8CIRCULANDO

Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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